

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 119 (1993)

Heft: 32

Artikel: Eine ziemlich unfaire Abrechnung mit den überlebenden Rockgrosseltern : Tote leben länger

Autor: Fisch, Chrigel

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-614448>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

zum Beispiel wurde am 26. Juli 50 Jahre alt und sollte besser seine Memoiren schreiben, solange noch jemand die Rolling Stones kennt. Bob Dylan ist bereits 52 und krächzt noch immer Open-air-Bühnen ab und versucht, seiner ausgefransten Gitarre einigermassen passable Töne zu entlocken. Vergeblich. Ex-Beatle Paul McCartney ist gerade 51 Jahre alt geworden und hat so viel Geld, dass er dem Dölf Ogi

muss, während Tina in Deutschland wohnt und ihre Millionen in Aktien, Perücken und Facelifting anlegt. Hat da jemand was von «Rock'n'Roll» gesagt? Oder von «Drugs»? Oder gar von «Sex»? Seien wir doch ehrlich: Ein Kühlschrank hat mehr Sex als Tina Turner. Ausserdem hält er den Biervorrat kühl und – er singt nicht. Also, halten Sie doch die Klappe, Frau Ochse.

Eine ziemlich unfaire Abrechnung mit den überlebenden Rockgrosseltern

Tote leben länger

VON CHRIGEL FISCH

«Jeder, den ich kenne, ist entweder tot oder fühlt sich nicht sehr wohl», hat Rockanarchist Tom Waits einmal gesagt. Ihm muss man es glauben: Einer, der das Wort «Gesundheit» wohl für eine seltene Vogelart und «Schlaf» für eine gefährliche Krankheit hält, erzählt keine Halbwahrheiten. Am 7. Dezember 1980 feierte Tom Waits zusammen mit einer Flasche Jack Daniels seinen 31. Geburtstag und wunderte sich, dass er überhaupt so alt geworden war. Als er am nächsten Tag das Radio aufdrehte, wurde sein eingangs erwähnter Satz allerdings traurige Realität: Ein Irrer hatte beim New Yorker Central Park soeben John Lennon erschossen. Lennon war gerade 40 geworden, und die Beatles gab es schon lange nicht mehr.

Langweiliger Sound

Tom Waits ist heute 43 Jahre alt und eine lebende Ausnahme: Im Gegensatz zu vielen anderen Überlebenden der wilden Sixties und der trägen Seventies hat Waits – dem Wein ganz ähnlich – mit den Jahren an Reife gewonnen. Doch viele der einst so grossen Namen sind heute in die soer gekommen und langweilen die Jugend zu Tode: Mick Jagger

die Bahn 2000 aus dem privaten Sparschwein bezahlen könnte. Brian Wilson, 51, surft nicht mehr für die Beach Boys. Das ist auch besser so: Sein Gehirn hat er dem exzessiven Drogennuss geopfert, und so glaubt er wohl noch immer, dass John F. Kennedy den Kubanern schon noch Feuer unterm Arsch machen wird. Wenigstens erspart Brian Wilson der Welt Live-Auftritte; im Gegensatz zu Tina Turner.

1979 war Tina Turner so pleite, dass sie sich von einem jungen dahergelaufenen Australier noch so gerne aus den miesen Clubs in Las Vegas holen liess, um ihr Comeback einzufädeln. Das Comeback gelang. Leider. Heute wäre ein Goback ange sagt, denn Gott hat die Frau wirklich nicht dazu erschaffen, mit 53 Jahren in einem Minirock auf einer Bühne herumzusprinten, als hätte sie gerade das College hinter sich gebracht. Ausserdem hat Tina alias Annie Mae Bullock (Bullock lässt sich etwa mit «Ochse» übersetzen; doch sollte man Tiere nicht beleidigen) in ihrem ganzen Leben keinen einzigen Song geschrieben. Ihre Karriere verdankt sie Ike Turner, der sich mit seinen 60 Jahren heute mit dubiosen Geschäften über Wasser halten

27 Jahren. Zum Glück, sonst müsste er heute miterleben, wie das *NZZ Folio* – das Magazin der guten alten *Neuen Zürcher Zeitung* – die neueste Ausgabe dem Mythos «Woodstock» widmet. Was vor 25 Jahren also ein Haufen ungewaschener, langhaariger Affen war, ist heute für die konservative *NZZ* plötzlich Kultur. Merkwürdig? Nein. Mit den Punks ist es ja nicht anders: Vor 15 Jahren urinierten die Punks in die Schalterhallen der Grossbanken. Heute machen die Grossbanken schon mal Werbung mit ihnen. Doch weg von den Scheintoten, hin zu den wirklich verdienstvollen Toten.

James Marshall Hendrix wäre im vergangenen November ebenfalls 50 Jahre alt geworden. Auch er brachte es nur auf 27 Jahre. Und im Gegensatz zu Clapton, der nachweislich nicht Gott ist, war Hendrix wirklich dieses Amtes würdig; wenn man einmal davon absieht, dass es die Christen wohl nicht so gerne hätten, wenn Gott schwarz wäre. Ein weiterer Name im 27er-Club ist Brian Jones, der die Rolling Stones gerade noch rechtzeitig Richtung Rockhimmel verliess. Auch er wurde nur 27. Mit 27 Jahren fuhr auch Janis Joplin zum Herrgott auf, ohne dass er ihr dafür einen Mercedes-Benz gekauft hätte. Ge mein, aber gerecht.

Lemmy lebt

Und eigentlich hat Lemmy Kilminster, Sänger und Bassist der umwerfend brachialen Motörhead, schon recht, und er spricht für all die toten Helden des har ten Geschäfts: «Mir ist es völlig egal, ob ich arm sterbe oder heu te nacht draufgehe. Mir ist es doch all die Jahre über verflucht gutgegangen. Ich hab' das erlebt, was drei normale Leute zusammen nicht erleben können.» Noch lebt Lemmy. Zum Glück. Genauso wie Neil Young, der im November 48 wird. «Rock'n'Roll is here to stay», sagt er. Darauf sollten wir einen trinken gehen.